

# El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7340

## Precios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7.50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11.25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.  
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Sain-Anne

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

JUEVES 29 DE ABRIL 1886.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

## LOS DESASTRES DE LOS INGLESES.

Un despacho de Suakin anuncia que una avanzada inglesa ha sido sorprendida por los insurrectos sudaneses. Todos los soldados que la componían han sido asesinados.

El hecho ocurrió á poca distancia de la plaza.

El Times publica un artículo que ha llamado vivamente la atención.

Hablando de la campaña de los ingleses en Birmania, dice que no puede ménos de reconocerse que la situación se agrava de día en día en aquel país de una manera altamente perjudicial para los intereses británicos, y que, por lo tanto, urge poner remedio en este estado de cosas.

## LOS ALEMANES EN MARRUECOS

Le Soir periódico de París, publica un telegrama de Hamburgo anunciando que muchos comerciantes alemanes preparan el envío de sus productos á Marruecos.

Además anuncia el telegrama que va á establecerse una línea regular de vapores entre Hamburgo, Tánger y Rabat.

## NOTICIAS DE ITALIA.

Un telegrama de Roma, dice que han llegado á dicha capital los señores Larra y Spottorno, representantes de España en el Congreso internacional sobre Propiedad Industrial.

Las elecciones para las nuevas Cámaras Italianas se verificarán el día 23 de Mayo, según estaba anunciado.

La apertura del nuevo Parlamento será el día 10 de Junio.

## LO DE GRECIA.

Una circular del Sr. Delyanni ministro griego, ofrece el desarme, si las potencias dejan á Grecia en libertad de acción de cumplir lealmente los compromisos que contrajo con Francia de una manera espontánea.

Declara que no cederá á exigencias de otra índole.

Se cree que si las potencias se empeñan en mantener el ultimatum, innecesario ya, después de las declaraciones hechas por el gobierno griego contestando al telegrama del señor Freycinet, el ministro Delyanni, presentará la dimisión.

## DESCARRILAMIENTO INTENCIONADO.

Telegrafían de Nueva-York, que las huelgas de empleados y trabajadores de los ferrocarriles toman en los Estados Unidos un carácter muy alarmante.

Un despacho recibido anuncia que los huelguistas levantaron los railes

del ferrocarril, de cuyas resacas descarriló un tren de mercancías, quedando muertos los empleados que iban en el tren.

## CONSEJO DE MINISTROS.

### Del Imparcial:

«Reunidos los ministros anoche á las nueve, bajo la presidencia del señor Sagasta, se separaban después de la una y media de la madrugada, habiendo dedicado todo el tiempo que el Consejo duró al estudio y examen de los presupuestos.»

Ni los ministros especificaron de talle alguno, ni es fácil, dada la natural reserva que sobre el asunto observan, poder predecir cálculos ni juicios sobre el resultado de esta importantísima cuestión.

A pesar de esas justificadas reservas, no es aventurado suponer que en la discusión meditada y detenida de que vienen siendo objeto en el seno del ministerio los presupuestos, se manifiesten dos corrientes.

De una parte la del Sr. Camacho para que se hagan todas las reducciones necesarias para el desarrollo y buen éxito de sus planes financieros y el mejoramiento del estado de la Hacienda; y de otro, la de los ministros, que aunque animados de los mejores deseos y propicios á coadyuvar en la obra del ministro de Hacienda, tropiezan, como es consiguiente, con las dificultades que las reducciones de gastos han de ocasionar en la organización de los servicios de sus respectivos departamentos.

El estudio de los presupuestos continuará en otro Consejo que se celebrará hoy, y al cual llevarán los ministros, comprendiendo la necesidad de presentar aquellos nivelados, nuevas soluciones en armonía con los deseos de su compañero el Sr. Camacho.

## Noticias Generales.

Han ocurrido cuatro casos de cólera en Brindis (Italia) y ninguna defunción. La situación sanitaria va mejorando.

Colombo (sin fecha), 9.54 m.

El vapor *Isla de Panay* ha entrado de arribada en este puerto, con una rotura del eje de la hélice á la altura de Ceilan.

Los pasajeros, la tripulación y la marinería de guerra sin novedad, saludan á sus familias y amigos y ruegan á la prensa dé publicidad á éste telegrama, para evitar alarmas ó noticias exageradas.

Desde hace algunos días se halla en cama, afectado por una dolencia en la garganta, el Sr. D. Salvador Albacete, gobernador del Banco de España, á quien deseamos pronto y total restablecimiento.

De paso para Suez llegó ayer á Alejandría el vapor de guerra español «Elcano.»

A principios de la semana próxima —dice «El Día»— el Sr. Montero Ríos llevará á la firma de S. M. el decreto dividiendo en dos departamentos el ministerio de Fomento.

Resumen breve y compendioso de los sucesos eclesiásticos ocurridos en la Semana Santa que acaba de terminar:

Domingo, el atentado de Galeote.

Lunes, el cura párroco de Vendrell, Sr. Lucas, abofetea dentro del templo á D.ª Cristina Tofa.

Martes, se recibe la noticia de que el canónigo Avial—que ya previamente había sido condenado á presidio—ha atentado á la vida del prelado de Menorca.

Miércoles, se reciben detalles lamentables de la muerte del maestro de escuela de un pueblo de Aragón Escuer, perpetrada por el cura párroco del pueblo.

Jueves, explosión del petardo de la iglesia de S. Luis.

Viernes, el cura de S. José dispone, para evitar que pase algo, que sólo se pueda entrar en su parroquia con papeleta! Se suspende la procesión del Entierro. Corren rumores de que en una iglesia—no se dice cual—un cura le ha dado una puñalada á otro; el rumor se desmiente, pero circula durante muchas horas.

¡Tanta es la confianza en el personal!

Esta semana irá á Madrid el Arzobispo de Santiago para administrar el bautismo al príncipe ó infanta que dé á luz la Reina Regente.

## VARIEDADES

### EL CENTENARIO DE LA PATATA.

En Montdidier, Francia, se va á celebrar con gran solemnidad el centenario de la patata, esto es, de la introducción del cultivo del famoso y utilísimo tubérculo en Europa.

Porque aunque haya querido regatearse la gloria del célebre Parmentier, diciendo que el tubérculo se conocía y cultivaba ya en Italia muchos años antes de que el sábio agricultor le introdujera en Francia, lo cierto es que á él se debe el desarrollo del cultivo y que por él llegó la patata á la cocina realizando trascendental revolución.

Cuando Parmentier, que había apreciado en sus largos viajes las ventajas de las patatas, quiso introducirlas en Francia, sufrió ruda oposición; los refinados aristócratas de la corte de Versalles declararon que les repugnaba aquel manjar calido

do de insulso y el pueblo en su ignorancia creyó que desarrollaba la lepra.

Memorias, trabajos académicos, concursos, todo lo agotó el sábio filántropo para conseguir su resultado, logrando que Luis XVI le concediese unos terrenos arenosos é improductivos de los alrededores de París para plantar el tubérculo. Cuando dió las primeras flores, fué con ellas á Versalles. El monarca recibió con entusiasmo al sábio, le estrechó amistosamente la mano, le permitió besar en las mejillas á la reina María Antonieta, y en la primera recepción de gala Luis XVI se presentó á la corte llevando la flor de patata en el ojo de su casaca.

Desde entonces la causa de Parmentier triunfó; los cortesanos comenzaron á elogiar la patata; el pueblo se convenció por experiencia de que aquel sano y agradable alimento no producía la lepra, y la humanidad recibió un gran beneficio.

Fué esto en 1786, pronto va á hacer cien años, y la humilde población de Montdidier, donde nació el sábio filántropo, se dispone á celebrar el centenario de la patata.

Bien merece la fiesta el utilísimo tubérculo. ¿Qué sería de los pobres, sin las patatas? Ellas constituyen su principal alimento; son la base del sustento en las casas de posición modesta, y no las desdeña el gastrónomo aristocrático cuando doradas por el trito acompañan á la carne del bistecak ó imitan en sustancioso pureé á la sabrosa manteca.

Parmentier celebró su triunfo dando un banquete á los sábios de la Academia de Ciencias de París, en el cual presentó las patatas de treinta y tres maneras diferentes. Alejandro Dumas muchos años después habló de 250 maneras distintas de gaisar las patatas, y patronas de huéspedes hay en Madrid que dejan muy atrás al célebre novelista francés, alimentando á sus pupilos única y exclusivamente con papas.

Del Norte al Sur de nuestra Península son popularísimas; el gallego no podría vivir sin grelos y sin patatas y el andaluz no las desdeña, presentándolas apetitosas en succulentos guisados, doradas por el azafrán ó encendidas con el color del rubor por el pimentón.

La salsa verde, el ajo de pollo, el alioli, las proporcionan sabroso condimento, y fritas y nutridas se han hecho de fama universal; lo mismo cocidas democráticamente entre las brasas, que mezcladas á los demás ingredientes de la ensalada rusa, recorren todas las mesas, desde la más modesta hasta la más encopetada.

¿Con qué gusto recordarán los gas-